



須留が峰

令和5年度
No.18

HPアドレス <http://yabuboard.ed.jp/yabu-jhs/>



令和5年11月10日発行



のじぎくの開花を楽しみに

4月に、但馬県民局から「のじぎくの里づくり事業」としてのじぎくの苗をいただきました。それを本校のボランティア部のメンバーが部室棟の南側に植えました。それ以降、校務員の西垣さんにも協力いただき、草取や水やりなどをしながら大切に育ててきました。



11月に入り、早、立冬を迎えても、まだまだ昼間は暑く、ふと「のじぎくは大丈夫なのだろうか」と思って見に行ってみると、なんと小さな蕾をたくさん付けていました。あの夏の酷暑や、お盆に襲来した台風にも負けず、今、こうして花を咲かそうとしているのじぎくの姿を見て、思わず感動してしまいました。来週には開花

するのかなと思うと、とても楽しみです。何もなければ、ただ何の変哲もない部室棟の裏側ですが、そこにのじぎくが群生し花を咲かせるとなるとどんな景色になるのか、今からわくわくしています。



先日7日(火)に、但馬中学校駅伝競走大会が奥神鍋体育館周辺コースにて開催され、本校の陸上競技部(臨時)から女子1チーム、男子2チームが出場しました。いつもどおり朝練習に取り組んでチームワークを高めてくれていましたが、インフルエンザの感染拡大により、大会直前になって朝練習を中断せざるを得なくなった日もありました。また大会当日は、日差しはあるものの、前日の嵐のような風雨の影響がまだ残る、風の強いコンディションでした。しかし、その風負けまいと懸命に走る姿に、私も沿道から力一杯声を張り上げて応援しました。



本校には常設の陸上競技部はありません。春や秋の大会、そして今回の駅伝大会も、すべて生徒たちの「走りたい」「自分の力を試したい」という自主的、主体的、積極的、自律的な思いがたくさんつまった臨時の陸上競技部です。今年度の体育大会から、「一生懸命はカッコいい」を合い言葉にして様々な活動に取り組んでいる本校の生徒たちですが、この言葉の根底には、やはり生徒自身の「やりたい」「やってやる」「自分の力をさらに高めたい」という前向きで意欲的なチャレンジ精神(向上心)が必要です。陸上競技に打ち込む生徒たちの姿を見てきて、改めてこの精神の素晴らしさを感じています。



のじぎくも、自らの力で咲こうとしています。23日(木)に延期した文化祭に向けても、「チャレンジ」を意識して活動を展開していきたいと思います。

養父中ブランディング計画 進行中



部活動の大会結果



ソフトテニス部	11/ 3(土) 11/ 4(日)	赤穂海浜公園 テニスコート	【団体戦】1回戦、神戸市立魚崎中と対戦。どのペアも善戦を繰り広げるものの、0-3で1回戦敗退。 【個人戦】〇〇・〇〇ペアが加古川市立神吉中のペアと対戦。サーブを力強く決めたり、鋭いコースでラリーが続く好試合でしたが、1-3で1回戦敗退。 *団体戦、個人戦とも、よくがんばりました!!!
陸上競技部	11/ 7(火)	奥神鍋体育館周辺 コース	今大会初出場の1年生を含め、チーム内でしっかりと気持ちを高め、力強く襷をつないでいってくれました。 【女子】11チームが参加(うち1チームはオープン参加)し、8位。 【男子】18チームが参加し、Aチームが6位。Bチームが16位。来る18日(土)、養父中の男子チームとして県大会に出場します!

(やや遅ればせの)トピックス

<人権集会>

例年実施している人権集会。今年度は、各学年からの意見発表として、〇〇〇〇君(1年)が「福祉体験学習で学んだこと」、〇〇〇〇さん(2年)が「ヤングケアラーについて」、〇〇〇〇〇さん(3年)が「相手の立場に立って」と題して行いました。

人権標語やポスターの表彰の後は、人権啓発ビデオ「夕焼け」を鑑賞し、今、社会問題化している「ヤングケアラー」について、みんなで考えました。



<小林史朗さんの講話>



<一円電車も運行!>

<1年 校外学習>

1年生が「やぶらぶ町おこしプロジェクト」と題して、大屋町明延に出向き、明延で展開されている地域活性化に向けた取組について学ぶフィールドワークを行いました。一円電車にも乗せていただきました。芝生の上でのお弁当も、楽しい活動になりました。

<養父校区小中一貫教育 授業研究会>

8日(水)の午後に、養父校区の小学校の先生方と一緒に研修会を行いました。これは、毎年度、校区内の小中学校が輪番で授業を公開し、小中の先生がともに実践力を向上させていこうとするものです。

今年度は、本校を会場に5つの学級で授業を公開しました。小学校の先生方から、「卒業生がかわいさも残しつつ、大きく成長していて、中学校ってすごいなあと思った」「生徒の意欲に寄り添って、小学校よりも活発に活動されていて、すばらしかった」「どの授業も、生徒たちがよく意見を出し、考え、協力し合っていた」「先生方の表情が豊かで、気持ちよく参観できた」などの感想をいただきました。



<1-1 数学>



<1-2 理科>



<2-1 国語>



<2-2 体育>



<3-3 英語>

10月中旬から急激に養父校区内で広がり始めたインフルエンザ。文化の日からの3連休明けの状況が心配されましたが、お陰をもちまして、何とか収束の兆しが見え始め、関係の小中学校とともに、ほっと胸を撫で下ろしています。

とはいえ、油断は禁物。各教室での常時換気と空気清浄機の活用にも努めるとともに、こまめな手洗いとうがい、手指消毒等に取り組んでいます。ご家庭におかれましても、基本的な感染予防対策に取り組んでいただきますよう、よろしくお願いたします。

それにしても、今年のカメムシの多さは異常です。(T_T)



本校お手製のかめむし捕獲器

「To Be a Good School」(良い学校をつくろう)